

# Inflación es la más baja en diez años

Los consumidores han experimentado un clima de inflación baja en los últimos meses, sobre todo en abril, cuando ese indicador, medido por el índice de precios al consumidor (IPC) muestra que la variación acumulada de los últimos 12 meses (mayo 2010- abril 2011) es del 4,68%, la más baja en este mismo periodo de los últimos diez años.

De los 292 bienes y servicios que se toman en cuenta para medir la variación en el costo de la vida el 53% presentó un aumento respecto a marzo, un 33% está más barato y el 14% permaneció sin variación, revelan los datos divulgados por el Instituto Nacional de Estadística y Censos.

Entre los productos que más bajaron de precio están la factura eléctrica y alimentos como el tomate, la papa, la cebolla y el chayote, mientras los que subieron son servicios como el doméstico, paquetes turísticos, gasolina, y alimentos y bebidas como el café y el casado.

“De continuar en esta línea, la inflación de 2011 podría ser similar e incluso inferior a la de 2010. Sin

embargo, se deben tener presentes los riesgos que podrían provocar algún desvío en la tendencia, por ejemplo la evolución del petróleo a nivel internacional, el cual se ha mantenido alrededor de los \$112 el barril en los últimos días.

Otro aspecto importante es el incremento del precio de los alimentos a nivel mundial”, detalla Mariany Espinoza, analista INS Valores.

Para mayo se esperan incrementos en las tarifas del transporte público, entre otros, que podrían provocar que el dato de inflación para ese mes sea superior al de abril.

Asimismo el Banco Central tiene el reto de mantener este indicador estable controlando la cantidad de colones que emite para la compra de los dólares que hace con motivo de la defensa del piso de la banda cambiaria. Esta operación llamada “esterilización” ha significado una emisión monetaria superior a los \$300 millones.

**Carolina Acuña**  
*cacuna@larepublica.net*